

Les plantes de Vanuatu

Pterocarpus indicus Willdenow ou Nananara P. Cabanon

C'est un arbre bien connu dans toutes les îles de Vanuatu, où il se plaît à basse altitude. On le reconnaît facilement à ses fleurs jaunes, à ses fruits plats et irrégulièrement ronds, canlés au centre où se trouve l'unique graine, et à sa sève rougeâtre. Cette dernière caractéristique se retrouve dans le nom français, Sang-dragon, alors que l'un de ses deux noms bichelamar, Bhu wota, fait penser à la fluorescence bleue que prend l'eau au contact de son bois. Cet effet

étrange se voit parfois le soir, dans les pirogues construites en *Pterocarpus* dont le fond prend alors un aspect un peu irréel. Le deuxième nom bichelamar est Nananara, et en anglais cet arbre s'appelle Narra Tree ou New Guinea Rosewood.

A Vanuatu il sert souvent à former des haies vivantes autour des pâturages : comme le bourao, le *Pterocarpus* repousse bien à partir de boutures.

